



## Dimanche 3 juin 2018 - Café Histoire "Passages clandestins à la frontière franco-suisse du Pays de Gex pendant la Seconde guerre mondiale"

Dans le cadre de son traditionnel "Café Histoire", le musée de la Résistance et de la Déportation de l'Ain accueille dimanche 3 juin 2018, à 15 h, au Tribunal de Nantua, Ruth Fivaz-Silbermann, historienne à l'Université de Genève, pour une conférence sur les passages clandestins à la frontière du Pays de Gex, pendant la Seconde Guerre mondiale.

Durant la Seconde Guerre mondiale, plus particulièrement durant les années 1942 à 1944 – années d'exécution de la « solution finale de la question juive » par l'Allemagne nazie –, de nombreux juifs ont fui en direction du pays de Gex pour essayer de passer en Suisse et de sauver ainsi leur vie. S'ils sont moins nombreux qu'en Haute-Savoie, ces passages ont néanmoins laissé des traces dans les archives, qui permettent de reconstruire avec précision des parcours, des actes de résistance, et malheureusement aussi des refoulements de la part des autorités helvétiques.

**Ruth Fivaz-Silbermann** 

Ruth Fivaz-Silbermann présentera douze passages, chacun étant illustré par l'histoire d'un fugitif. Sa présentation sera suivie du témoignage de la fille d'un des réfugiés de l'époque, dont la famille a passé dans la région de Saint-Jean-de-Gonville en juin 1942.

## **PLUS D'INFOS**

## Musée de la Résistance et de la Déportation de l'Ain

3 montée de l'Abbaye, 01130 Nantua Tél. 04 74 75 07 50

Tarif: conférence 3 € / Dans le cadre du 1er dimanche du mois, l'entrée au musée est gratuite www.patrimoines.ain.fr

Conseil départemental de l'Ain Direction de la communication

Céline Moyne-Bressand Tél. 04 74 22 98 33 celine.movne-bressand@ain.fr





